

## **URGENCE CLIMATIQUE**

**Communiqué du Théâtre National Wallonie-Bruxelles, Théâtre National de Strasbourg, Festival d'Avignon, Schaubühne am Lehniner Platz, Berlin, Comédie de Genève.  
25 septembre 2020**

En dépit des rapports alarmants du GIEC et de l'accumulation d'évènements climatiques extrêmes, des décennies d'inaction publique ont mené la planète au bord d'une catastrophe climatique.

Le Pacte Vert et le plan de relance proposés par l'Union Européenne sont une dernière chance de changer radicalement de cap. Des décisions cruciales sur ces deux initiatives seront prises par le Parlement et le Conseil européens dans les semaines qui viennent. Elles engageront l'avenir de l'Europe pour les 7 années à venir et au-delà.

Il est crucial que tous les secteurs de la société civile se manifestent pour exiger une ambition à la mesure de l'urgence climatique et sociale.

Nous, Théâtre National Wallonie-Bruxelles, Théâtre National de Strasbourg, Festival d'Avignon, Schaubühne am Lehniner Platz de Berlin, Comédie de Genève, conscients que la réponse à la crise climatique et sociale doit être européenne, nous nous engageons ensemble à contribuer avec nos moyens à la lutte contre le réchauffement climatique.

Dans ce moment crucial, nous appelons le Parlement et le Conseil européens à adopter des objectifs ambitieux pour la transition climatique, compatibles avec les engagements pris lors de l'Accord de Paris de 2015. Cela exige de mettre en œuvre une révolution écologique, socialement juste, dans la décennie qui vient. Les moyens techniques de cette mutation sont connus. L'Union Européenne doit s'en donner les moyens économiques.

Ce 28 septembre, une rencontre publique sur l'urgence climatique organisée au Théâtre National à Bruxelles sera diffusée simultanément sur les réseaux des théâtres engagés à Bruxelles, Strasbourg, Avignon, Genève et Berlin. Elle rendra compte de notre engagement et donnera la parole aux acteurs de la transition climatique.

Cette rencontre est une étape et un appel à tous les théâtres et citoyens européens pour qu'ils s'engagent avec nous dans ce combat. La transition climatique est à la fois une urgence absolue et un combat de long terme. C'est aussi un combat qui peut redonner du sens à l'Europe, remettre l'humain et le vivant au centre de nos préoccupations. C'est le sens de notre art.

Natacha Koutchoumov co-directrice avec Denis Maillefer de la Comédie de Genève  
Fabrice Murgia, Directeur Théâtre National Wallonie-Bruxelles  
Stanislas Nordey, Directeur, Valérie Dréville & Blandine Savetier, artistes associées Théâtre National de Strasbourg  
Thomas Ostermeier, Directeur, Katie Mitchell & Anne-Cécile Vandalem, artistes associées Schaubühne am Lehniner Platz de Berlin  
Olivier Py, Directeur & Paul Rondin, Directeur Délégué Festival d'Avignon

---

**Lundi 28 septembre 20h, au Théâtre National Wallonie-Bruxelles et en Facebook live** sur les réseaux du Théâtre National Wallonie-Bruxelles, Théâtre National de Strasbourg, Festival d'Avignon, Schaubühne am Lehniner Platz de Berlin ; La Comédie de Genève, La Filature, Mulhouse

Facebook <https://fb.me/e/4qOulnTwe>

web <https://www.theatrenational.be/fr/activities/1341-rencontre-urgence-climatique#presentation>